

España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'25
Ultramar	2'50

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado » 10

HORAS DE DESPACHO
Redacción: de 7 á 10 de la noche
Administración: desde las 8 m.

Teléfono 27

OFICINAS
Conquistador 30

PAPEL CORTADO
EXPRESAMENTE PARA CAJONES DE HIGOS
DESTINADOS Á LA EXPORTACIÓN

De venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2—Conquistador 30—Sucursal en Inca, Rectoría 12, bajo los siguientes precios:

	Pesetas	Cts.
Papel medio satinado cortado para 1.000 cajones de arroba	12	50
Id. para 1.000 de 1/2 arroba	9	
Id. para 1.000 de 1/4 arroba	6	50
Id. para 1.000 de 1/8 arroba	6	
Papel satinado superior cortado para 1.000 cajones de arroba	18	
Id. para 1.000 de 1/2 arroba	13	50
Id. para 1.000 de 1/4 arroba	9	
Id. para 1.000 de 1/8 arroba	8	

Conversión de un anarquista

La comunión de Salvador

El miércoles, minutos antes de las ocho de la mañana, recibió el anarquista Salvador la visita del capellán de la cárcel P. Domingo y de tres señores de San Vicente de Paul. Estos saludáronle afectuosamente, abrazándole é hicieronle entrega de varios libros y objetos piadosos. Con Salvador estaban además el empleado encargado de su inmediata custodia y el ilustrado ayudante de la cárcel señor Cuartero. A las ocho llegó el padre Goberna, siendo recibido por su penitente con manifiesto regocijo. Vestía Salvador traje oscuro, de lanilla, camisa blanca de cuello alto y corbata de rayadillo. Habíase hecho cuidadosa *toilette*, y resultaba otro muy distinto de como teníamos costumbre de verle. Sin ligaduras de ninguna clase, desceñida la cadena, nadie al verle hubiera creído fuera aquel hombre el sentenciado á muerte, el autor de la hecatombe del Liceo, el criminal cuyo nombre pronuncian tantas familias con llanto en los ojos y terror en el alma. Dirigiéndose al padre Goberna, dijo Salvador:

—Mi hermana me ha pedido una cosa y quisiera complacerla. Desea tener mi retrato en grupo con la familia.

—No hay inconveniente, se le contestó. —Pero quisiera que me retratara otro fotógrafo que el de la casa: es poco... ¡vamos! no quiero ofenderle, pero no haría un retrato como yo lo deseara.

Convícase en que un fotógrafo extraño á la cárcel se encargara de complacer al reo, y seguidamente salió éste de su celda entre los congregantes y los padres citados. Silenciosamente recorrió la pequeña comitiva los pasillos y escaleras que á la capilla del departamento de mujeres conducen, cerrándose á su paso las puertas de los encierros.

La misa

En espacioso local, que da igual modo que todo el edificio respiraba limpieza é higiene, se había de celebrar la comunión del anarquista. Bajo el amplio ventanal que inunda de luz aquella estancia, veíase un altar profusamente iluminado.

Cuando en la capilla entró Salvador, ya estaba allí su hermana con una amiga suya. Procedió el padre Goberna á revestirse; Salvador ocupó en primera fila, á cuatro pasos del altar un reclinatorio, teniendo los congregantes á sus lados; detrás á su hermana y algunas empleadas de la prisión, y en último término á los empleados francos de servicio. Durante la misa el anarquista permaneció largo tiempo arrodillado. Luego de consumir el celebrante, volvióse al auditorio y con sentido acento y emoción intensa pronunció una plática encaminada á demostrar cómo por la eficacia de los buenos consejos había Salvador reconocido la maldad de sus hechos, y cómo por la divina misericordia se mostró propicio á recibir los consuelos de la religión. Un párrafo hubo en la plática que á todos corrió movió y á Salvador hizo llorar copiosamente.

—Has vuelto á Dios, y así tu hija podrá decir un día: Mi padre murió en un patíbulo, pero murió contrito y arrepentido y creyente. Tú ya no perteneces á este mundo; Dios te llama á El, ha sido contigo tan bueno, que te ha consentido estar largo tiempo en esta casa para que reconocieras la ceguera en que has vivido y confesaras la verdad y la fe.

Encomió el padre Goberna la influencia capital que en la conversión de Salvador han tenido los escritos de aquel insigne filósofo, lumbrera de la Iglesia y

admiração del mundo» (Balmes); y terminó con una fervorosa invitación al reo para que se acercase á recibir el pan eucarístico.

Dejó Salvador su reclinatorio, cayó prostrado en la grada del altar y recibió la comunión. También comulgaron su hermana y los congregantes. Acabó la misa, leyéronse algunas oraciones é hicieronse algunos rezos. Salvador meditó un rato sobre las oraciones de un libro que le entregaron, y pocos momentos después regresó á su cuarto, quedando en afable conversación con su confesor y acompañantes.

Muertos ilustres

El general Durando

Durante la noche del jueves de la pasada semana, murió en Roma, en la calle Arcooli, el senador general Durando. A pesar de haber sido ministro de la Guerra y de Negocios Extranjeros, murió pobre y teniendo á su alrededor bien pocos amigos y allegados. Tal soledad más que á olvido voluntario de sus contemporáneos, se debe á que el general fué en vida uno de los hombres más modestos que han pisado la tierra. Destinado por su padre al foro, llevóse sus instintos á las filas del ejército, donde entró en calidad de voluntario. Mezclado desde muy joven en la política italiana con Cavour, Broffario y Santa Rosa, fué de los que se presentaron al Rey Carlos Alberto en demanda de una constitución. En 1830, cuando contaba 23 años, conspiró en su patria en favor de la libertad y desterrado combatió en Bélgica, Portugal y España contra el absolutismo. En nuestra patria y el lado de Cialdini y de Cucchiari, entró como capitán de los cazadores de Oporto, en octubre 1836. Teniente coronel de dicho regimiento en abril del 38, ascendió por mérito de guerra á coronel en el sitio de Morella en julio de este mismo año. En esta guerra carlista recibió dos heridas. En 1843 volvió á tomar parte en las revueltas españolas al lado de O'Donnell y Narvaez contra el Regente Espartero, recibiendo otra herida. Antes se había batido en Portugal contra los partidarios de don Pedro, y anteriormente había combatido también por la independencia de Bélgica.

Cuando volvió á su patria en 1846, publicó algunos folletos y con algunos amigos el diario *La Opinione*. En la guerra de 1848 contra Austria, fué nombrado general y encargado del mando de la frontera que corre á lo largo de Brescia y el Tyrol. En 1849 fué ayudante de campo del rey Carlos Alberto y con él asistió á la batalla de Novara.

Cuando el general Lamarmora tomó el

mando de las tropas de Crimea, le substituyó Durando en el Ministerio de la Guerra. Más tarde y en el Ministerio Rattazzi fué nombrado ministro del Exterior y es suya la célebre nota diplomática en que mostraba la necesidad de la pronta liberación de Roma y de Venecia.

El general Durando que derramó su sangre en los campos de batalla españoles es una de las figuras más heroicas y grandes del *risorgimento* de Italia.

Dascanse en paz el ilustre muerto, y sepan Italia y su familia que aquí, en España, no se olvidan sus altos hechos de armas, ni su valer indiscutible.

Oliveira Martins

El señor Oliveira Martins, de cuyo fallecimiento dió cuenta el telégrafo, no sólo era uno de los escritores más notables de Portugal, sino de toda la Península ibérica, aunque sus obras no eran tan conocidas en España como merecían. Especialmente su «Historia de la civilización ibérica» es verdaderamente notable.

Además de la citada, publicó obras históricas que acreditan sus profundos conocimientos en este ramo del saber. Entre ellas figuran la «Historia de Portugal» y la «Historia de la República romana», «El helenismo y la civilización cristiana». Anteriores á estos trabajos son «Las Lusitadas, ensayos sobre Camoens» y «Portugal y el socialismo», estudios que demuestran su competencia en asuntos literarios y en las ciencias sociales.

También había publicado un Tratado de Antropología y varios estudios sobre la colonización portuguesa y sobre el Portugal contemporáneo.

El señor Oliveira Martins tenía unos cincuenta años. No hace mucho tiempo fué llamado á formar parte de un Ministerio, en momentos difíciles. Pero mucho mayor que su importancia como político era la que tenía como historiador y literato.

Un caso curioso

Un curiosísimo suceso ocurrido á un notable alienista de Roma cuentan los periódicos italianos.

Hace pocos días, dice *La Sera*, se presentó en el despacho de un conocido médico alienista un joven muy bien educado y vestido con extraordinaria elegancia, explicando al doctor con voz alterada por el dolor, sus sufrimientos; díjole que hacía poco tiempo se había casado con una joven hermosísima, pero que el matrimonio se había convertido para él en un infierno. Tenía que vivir aislado completamente, separado de todas sus relaciones, porque su muger tenía la manía de desbalijar á los

vecinos llevándose consigo cuanto encontraba á mano, en el teatro, en la iglesia, en el tren, en todas partes.

El doctor mostróse interesadísimo ante aquel hermoso caso de cleptomanía y propúsose curarle.

La proposición fué aceptada con entusiasmo por el joven y combinóse que el día siguiente conduciría á su muger á la casa del doctor.

Y efectivamente, á la mañana siguiente acompañada del incógnito joven entraba en el despacho del doctor una hermosa y elegantísima joven.

Mientras el doctor conversaba con el marido haciéndose el distraído, violó escondido en los bolsillos un reloj de oro, varias monedas y algunos otros objetos que apropió el doctor había dejado encima la mesa de su despacho.

—Observad, decía, entró tanto el doctor al marido, el experimento no podía darnos mejor resultado, es un caso característico de cleptomanía.

Al cabo de pocos momentos la señora cogióse del brazo de su marido diciéndole con voz agitada:

Vamos, Guillermo, quiero marcharme en seguida.

El, preguntó con una seña al doctor qué debía hacer, pero éste respondióle bajito y con la mayor buena fe del mundo.

—No la contrarie V., váyense, luego nos veremos.

Así lo hicieron. Y efectivamente, el sabio doctor espera todavía la devolución de su reloj y de cuanto desapareció de su casa, y no ha visto más la *atacada* de la enfermedad que tanto le había interesado.

Mensaje

El Mensaje que la Reina de Inglaterra ha remitido al Parlamento con motivo de su clausura, contiene diferentes pasajes de importancia, y entre ellos el siguiente:

«Mis relaciones con las potencias extranjeras son todas cordiales y pacíficas, solamente con Francia hay algunas cuestiones pendientes, relacionadas con Africa, que aun no están resueltas.

Yo creo que terminarán pronto y amigablemente.

Insisto en mis propósitos de consagrar una seria atención á los asuntos del Siam. La prosperidad de este reino y los intereses que en él cifra el comercio británico son puntos que no debe ver indiferente ninguno de mis gobiernos.

Estoy completamente convencida de que el reglamento definitivo por las concesiones resultantes del tratado franco-siamita no durará mucho tiempo y para entonces tengo dadas ya mis instrucciones con objeto de que puedan pacíficamente señalarse

mo si los muertos pudieran dejar su sepulcro para vengarse... ¡Qué! ¿he tenido valor para herirle cuando estaba vivo, y temblaría al aproximarme al lugar donde reposan sus restos inanimados? ¡Vamos, vamos! ¡fuera ese terror inútil!

Por resueltas que fuesen sus palabras, el señor Turchi no había logrado tranquilizarse, y su corazón latía violentamente, mientras con lentos pasos se acercaba de nuevo á la puerta de la cueva. Todavía se detuvo un instante vacilando y sumergiendo su mirada en el fondo de la galería; pero al fin, puso el pié en la escalera...

De repente una violenta emoción le sobrecogió; detúvose, temblando, á cierto ruido que creía escuchar fuera del edificio.

—¿Qué es esto? ¿No me engaño? ¿Abren la puerta del jardín? ¿con una llave? ¿Vienen á sorprenderme aquí? ¿Me habrán delatado?

Después de haber permanecido inmóvil un instante, huyó lejos de la cueva, puso la luz sobre la mesa y murmuró con los cabellos erizados de terror:

—¡Abren la puerta del pabellón! ¡Están en la casa! ¡Vienen! ¡Qué podrá ser esto?

Un hombre apareció en el umbral del aposento donde se encontraba Simón Turchi.

—¡Oh! ¡Julio, mi maldito servidor! ¡Julio! ¡es Julio! exclamó Simón, presa de la desesperación.

sumo grado, no solo las simpatías, sino también la alta estimación de su padre?

—¡Ah! no hablemos de tales cosas, dijo Simón suspirando. Yo daría toda la felicidad que puede prometerme lo porvenir, por volver á ver á mi pobre amigo sano y salvo... ¡Pero, ay!...

—Esto no impide, señor, que alimenteis la esperanza de que, si Gerónimo ha abandonado verdaderamente la tierra, recibireis algún día la recompensa á vuestra fiel amistad y á vuestra generosidad magnánima. ¡Así, pues, hasta mañana á las dos! ¡Qué Dios sea con vos, señor.

—¡El os guarde, señor baillio! El caballero Juan Van Schooven volvió atrás y se dirigió hacia la plaza de Meir.

Simón Turchi le siguió con una mirada pensativa hasta que hubo desaparecido ante su vista.

Entonces Simón miró en torno suyo, como para juzgar hasta qué punto había avanzado la noche. Este examen pareció convencerle de que no tenía tiempo que perder. Embózose mas completamente en su capa y se entró en una calle lateral de la izquierda, que le condujo pronto á las praderas desiertas del Hospital y ante la puerta de su jardín.

Puso la llave en la cerradura, abrió la puer-

los límites verdaderos de las posesiones inglesas y las francesas.

Tengo también concertadas con el presidente de los Estados Unidos medidas para el establecimiento de un tribunal arbitro que resuelva la cuestión pendiente sobre la pesca de focas en el mar de Behring.

Respecto á la guerra chino japonesa, dice S. M. británica, que después de haber hecho esfuerzos grandes con las demás potencias para evitar la ruptura de hostilidades, se propone observar gran neutralidad absoluta entre las partes beligerantes.

Tengo concluido un tratado con el Emperador del Japon para reglamentar las relaciones comerciales entre este pais y el Reino Unido.

Respecto á Irlanda, añade, la tranquilidad ha sido mantenida á un grado notable, más subsisten todavía algunas dificultades sociales y administrativas, á las cuales mi gobierno prestará sin duda preferente atención.»

El Mensaje de la Reina inglesa no dice una palabra de la cuestión anarquista.

«Interview» á bordo

¡Esto de que el Guerra haya almorzado en el Venadito es muy grave!

¡Pero muy grave!
La prensa, la prensa oficiosa, unida á la de oposición, ha echado las campanas á vuelo con este motivo.

Lo del peroné no fué nada y lo de Melilla una bagatela...

¡El Guerra en un barco del Estado! No, no podía ser.

La situación del comandante era tan difícil, que me decidí á hacer una *interview* en toda regla á D. José de Mendicuti, comandante del barco en cuestión, hombre distinguidísimo, literato, marino de esos que no arman bulla, pero que saben lo que traen entre manos.

¡Una barca y á bordo!
Y sucedió de esta manera.

—¿Es verdad que ha tenido V. al Guerrita á bordo?

—Sí señor.

—¿A almorzar?

—A almorzar.

—¿Solo?

—No señor; con varias personas de distinción que van á ir todas en peregrinación á Lourdes, para quitarse el pecado de haber almorzado con nosotros.

—¿Quiénes fueron esos pecadores?

—D. Manuel Soriano, el marqués de Tovar, el conde de Pradere, D. Rafael León y Primo de Rivera, D. Luis Barmejillo y el segundo de á bordo.

—¿Les dió V. bien de almorzar?

—Lo mejor que pude.

—Bravo, mi comandante. ¿Era la primera vez que había una espada á bordo?

—No señor. Mazzantini almorzo el año pasado en este mismo barco en la misma silla. La Juanita Granier pasó toda una tarde en el puente del verano anterior, y comió del rancho, según nos dijeron en sendos artículos encomiásticos los periódicos. Lagartijo y el Cabo no han venido nunca, porque los ha tenido siempre cogidos Romero Robledo.

—¡Pues... mi comandante, así no puede haber ni Estado, ni religión, ni nada!

—¡Claro!
—Y el ministro ¿qué ha dicho?
—No ha dicho nada; previo estos escarceos, y naturalmente, lo sintió.
—Los periódicos lo aseguran, sin embargo.
—Pero hombre de Dios, ¿no ha visto V. que los periódicos ó el que les lleva los sueltos, sin conocerme ni saber quién soy, la han tomado conmigo?

—Así me parece.

—Yo creo que todo esto lo ha promovido algún enemigo del Guerra.

—¿Cómo?

—¡Es claro! Lo que se deduce de lo que dicen los periódicos, es que el Guerra mancha con su presencia al barco y á los comensales.

—¡Pues tiene V. razón!

—¡Vaya si la tengo! Ministros, generales, duquesas, diplomáticos, se codean con los toreros, los convidan á comer y almorzar y la prensa lo encuentra natural y no dice nada. Viene á mi bordo y tiembla el firmamento y se conmueven las esferas. Aquí hay alguna intriga personal contra Guerrita que es un excelente muchacho, modesto, bien educado y que puede comer en todas partes, si Vds. no creen lo contrario.

—Estamos conformes. ¿De modo que no dimitimos?

—Los militares no dimitimos; obedecemos. Mientras yo tenga la conciencia de cumplir con mi deber y servir como lo hago, todas estas cosas me dan risa, porque parecen tonterías de chiquillos. Esta es la verdad; debiendo solo añadir que en estas regiones, donde se pasa la vida, no se le dió importancia alguna, y cuando el jefe del Estado estuvo aquí, él de sus labios las frases que más pueden halagar á un comandante. Deje V. que digan lo que quieran, y conste que ni á mí ni á los que en mi bordo almorzaron se nos ocurrió que era cosa tan peligrosa tener una celebridad torera á la mesa.

Y volví á mi barca y me fuí al correo.—B. San Sebastián 21.

NOTICIAS Del Extranjero

El Sultán de Marruecos ha escrito á las potencias, pidiendo que no hagan ningun nombramiento consular en Fez, por temor de que sean causa de desórdenes.

En San Petersburgo ha sido llamado á Palacio el catedrático M. Sakbarijaa y ha manifestado que el estado del Emperador no era en manera alguna alarmante.

El emperador de Rusia irá á pasar tres semanas en el bosque de Bielovesk y luego se trasladará á Soala.

La princesa Real de Suecia ha empeorado en su enfermedad.

Dice un periódico que el Papa León XIII ha resuelto de plano la cuestión del uso de la bicicleta por los párrocos de las poblaciones que tienen vecinos á gran distancia de la parroquia y á los cuales es preciso administrar los sacramentos *in articulo mortis*.

Habiendo elevado los obispos católicos de Alemania una consulta á Roma acerca de este punto, Su Santidad ha contestado autorizando á los párrocos de aquel país

para que usen la bicicleta como medio de locomoción para llevar los sacramentos á sus feligreses, y en dicha carta, León XIII afirma que en 1845, un sacerdote fué el inventor del biciclo que fué usado entonces para el mismo objeto.

La afirmación del Papa resuelve también las dudas y controversias que se han promovido sobre la invención del aparato que hoy está de moda.

Un oficial de coraceros ha presentado para su examen en la escuela de Saumur una coraza inventada por él, ó más bien un peto de cuero, el cual parece ser invulnerable, tanto para las balas, como para los golpes de arma blanca.

El cuero se endurece por medio de una preparación especial que le da la consistencia del acero.

De las experiencias practicadas resulta que resiste perfectamente los golpes más vigorosos de sable á distancia de 50 metros.

La coraza reune á sus condiciones de resistencia las de flexibilidad y ligereza, pues no pesa más de 700 á 800 gramos.

Dicen de Privas que en los alrededores de Burzal se ha cometido un crimen horrible.

Una mujer llamada Marta Corte, de treinta y seis años y cuya conducta dejaba mucho que desear, tenía un niño de diez años.

En la mañana de hace cuatro ó cinco días, éste fué, según costumbre, á tener cuidado de una vaca, y cuando más descuidado se encontraba, su madre le arrojó en un precipicio de ocho metros, lleno de piedras, con las cuales se produjo gravísimas heridas en la cabeza.

El niño dejó de existir á los pocos instantes.

La madre criminal, no contenta con esto cortó la cabeza al niño, arrojándola en un agujero que hay cerca de un río, enterrando el resto del cuerpo en montón de piedras, yendo después á contárselo á su madre.

La gendarmería, informada de crimen tan atroz, procedió á la inmediata captura de su autora, la cual se negó á indicar el sitio en que se encontraba el cadáver de su hijo.

Esta repugnante crimen ha llenado de consternación á la pacífica comarca en que se ha realizado.

El gran caballista de la corte de Rusia, el general Laran Fredruka, primo del agregado militar de la embajada rusa en París, del mismo nombre, acaba de enviar á Francia uno de sus intendentes para que compre cuarenta caballos, con motivo de la próxima boda del czarawitch.

Sabido es que las caballerizas imperiales constan de cuatro servicios: uno á la rusa, otro á la inglesa, otro á la francesa, por último, el de gala.

El servicio á la francesa, que es el más usado después del de gala, va á ser considerablemente aumentado con motivo de las fiestas que han de celebrarse cuando las bodas del príncipe.

En Lyon se ha inaugurado, con gran concurrencia, el anunciado congreso de sociedades cooperativas.

El divorcio en los Estados Unidos ha llegado á tal extremo, que hasta hay modelos de tarjetas á imitación de las de participación de enlaces, para anunciar el divorcio.

Hé aquí un modelo de éstas:
«El coronel Henry Howard y mad. Howard tienen el honor de participar á usted la ruptura de su matrimonio, acordada hoy por el Supremo tribunal.

Mad. Howard tomará desde ahora su nombre de soltera, Mlle. Peabody.

Filadelfia 17 de Agosto de 1894»
Esta es en los Estados Unidos la última palabra de la *chic*.

Hace algunos días ocurrió un suceso trágico en Bagé (Brasi). Teniendo en su poder el coronel Tailes, jefe de la guarnición de Bagé, deportada una mujer por haber cometido un robo, el marido de esa mujer, soldado del 18 de infantería, armado de una carabina se fué al Estado Mayor donde estaba aquel militar, y allí le dijo lo siguiente:

«Coronel, usted deporta á mi mujer, pero no deportará más á ninguna, y levantando el arma hizo fuego.

El coronel, al ver el movimiento del soldado, saltó sobre él haciendo desviar la puntería.

La bala fué á herir en el vientre á un médico que estaba junto al coronel, dejándole cadáver en el acto. E militar se lanzó sobre el asesino consiguiendo desarmarlo después de ruda lucha y no sin recibir algunas contusiones de importancia. Es posible que á estas fechas el criminal haya sido pesado por las armas.

La flota alemana reunida en Wilhelmshaven, mandada por el almirante Von der Goltz, que arbolaba insignia en el acorazado *Waerh*, está realizando grandes maniobras.

La Armada se ha dividido en dos escuadras y cada una de estas en dos divisiones.

La primera, que se compone de los acorazados *Baden, Batern y Sachsen*, del cañonero *Pfeil* y de varios guardacostas, está mandada por el vicealmirante Koesler.

La segunda división se compone de los acorazados *Koenig Wilhelm, Friederich der Grosse* y el aviso *Wacht*. La manda el vicealmirante Dietrich.

La segunda escuadra se compone de la primera división: buques escuelas *Stein, S osch, Mollke*, y *Gueisenau* y transporte *Pelican*; segunda división, acorazados *Beowulf, Fritjof* y *Hildebrand*, crucero *Brunner* y cañonero *Meteor*.

Además se agregarán á esta escuadra seis torpederos.

La prensa rusa se muestra inquieta por la movilización de la escuadra germánica y dice que no comprende lo que se propone Alemania con tal ostentación de poder naval.

En el Consulado italiano de Túnez se han alistado para marchar á Massuah 6.000 italianos, sicilianos en su mayoría.

Se les conducirá gratis y se les concederán sitios de terrenos para la explotación.

Recientes noticias de Nicaragua acusan al haber sido arrestado por orden del gobierno de la República el cónsul inglés en aquella plaza.

El detenido ha hecho llegar una carta al comandante de un vapor inglés, en la cual da cuenta del acto que con él se ha cometido.

Un telegrama recibido en Nueva York de algunos detalles acerca de este suceso, que promete dar bastante juego entre la gente de la diplomacia.

Por dicho telegrama se sabe que el cónsul y otros 10 ó 12 personajes extranjeros han sido conducidos prisioneros á Bluefields.

Un redactor del *Journal* ha celebrado en Vernet-Bains una entrevista con M. Dupuy, en la cual éste ha dicho que espera impaciente el momento de poder emprender, el viaje al hogar paterno en Ile, por lo cual accede no pueda asistir al Consejo que en París ha de celebrarse, según está anunciado, el 30 del corriente.

M. Dupuy ha añadido:

«—Pienso volver más tarde á Vernet, que me agrada soberanamente. El año próximo vendré si puedo y me lo consiente los asuntos públicos, que estoy viendo van á concluir conmigo y mi salud, y vais por fin á enterrarme.

Pienso volver al trabajo activo y restablecido completamente, pues tengo que resolver una gran cantidad de proyectos de asuntos diversos y todos de gran trascendencia que reclaman de mi gran energía y no pocas fuerzas físicas y morales.»

En Viena se ha suicidado el barón Mundy uno de los más ardientes propagandistas y entusiastas de la república francesa.

ta y atravesó el jardín, cuyos senderos estaban casi invisibles con la oscuridad.

Llegado que hubo al pabellón, encendió una lámpara y subió al primer piso, entrando en un aposento del que solo él tenía la llave y que le había servido de dormitorio cuando, en mejores tiempos, tenía la costumbre de pasar algunas noches en el pabellón.

Arrojó la capa y se sentó en una silla, cerca de la mesa.

Penosos y tristes pensamientos le conmovían sin duda alguna, porque en su semblante se sucedían convulsivamente expresiones diversas.

Había sacado de su jubón un pequeño frasco y lo volvía ante sus ojos maquinalmente.

Poco á poco, sin embargo, la nube que oscurecía su espíritu pareció disiparse. Volvió á guardar el pomo en el bolsillo de su jubón y murmuró, después de algunos instantes de reflexión más tranquila:

—¿Pero porqué asustarse y temblar así? ¿No esperaba yo esta pesquisa? ¿No he tomado bien mis precauciones? ¿Qué tengo que temer? Julio está ya tan lejos, que nadie puede atraparle. ¡Si el cadáver es encontrado en la cueva... y bien! imputaré el crimen á Julio. Mi explicación está de tal manera preparada, que nadie sospechará de mí... ¿Quién sabe, sin embargo? ¡Oh! esta duda fatigosa! ¡Qué terrible golpe de dados! ¡Riqueza, consideración, poder y la mano de

María Van de Werve, contra mi vida y el honor de toda mi familia! ¡Triunfar y ser dichoso para siempre, ó sucumbir y morir en el patíbulo!

¿Si yo fuese ahora mismo á casa del bailío y acusara á Julio del asesinato? Entonces podría sospechar menos todavía de mí... No, no, aquí harán una pesquisa apresurada y superficial, para satisfacer al pueblo. Si Julio lo ha dispuesto bien todo, se contentarán con hechar una mirada en la cueva. Mi presencia impondrá á los agentes de la ley y no se atreverán á llevar muy lejos sus investigaciones, por temor de que ellas puedan herirme como indicio de sospechas. Si no encuentran el cuerpo, como es probable, el asunto queda secreto, para siempre, y en adelante estoy libre de todo temor y de toda inquietud. ¡Vamos, valor! Bajemos á la cueva para ver si Julio ha desempeñado bien su tarea antes de marchar.

Acercóse á un armario, cogió una botella, se sirvió un gran vaso de vino y lo apuró silenciosamente. Después cogió la lámpara y salió de la habitación.

Al llegar abajo, marchó directamente hácia la entrada de la cueva; pero cuando hubo dirigido la vista á la sombría profundidad de la escalera, vaciló y dió algunos pasos atrás.

—Es singular, dijo; he aquí que siento un miedo irresistible. Estoy todo conmovido y retrocedo espantado ante ese agujero sombrío, co-

En el fondo de su corazón amaba a Francia quizás más que a su patria.

En 1871, encontrándose en París, organizó los hospitales y las ambulancias, por cuyo eminente servicio el gobierno le condecoró con una medalla militar y con la Legión de Honor.

Le unía una íntima amistad con Sarah Bernhardt, quien siempre que pasaba por Viena daba una función de beneficencia que indefectiblemente presidía M. Mundy, cuya muerte será la eminente trágica la primera en lamentar.

El baron Mundy era de un carácter originalísimo, lo cual contribuyó no poco a darle la popularidad que hoy goza.

Los periódicos de Buenos Aires censuraron fuertemente al Ministro de la Guerra de aquella república por que, habiéndose gastado medio millón de pesos en oro para la compra de 54 cañones, resulta, después de adquiridos, que sólo son utilizables como guardacantones.

En Metz ha sido detenida la esposa de un inspector de policía llamado Pagny, por creerla espía del Gobierno francés.

El Gobierno marroquí ha publicado una circular concerniente a la interpretación del tratado hispano marroquí de 1860, en la parte que se refiere al establecimiento de cónsules en Fez.

El artículo primero, que se refiere a este asunto, lo hace extensivo el sultán a todas las potencias.

Estas circulares han sido enviadas a Si di Mohamed Torres, que a su vez las ha entregado a los representantes extranjeros en Tanger.

Según una estadística de los beneméritos Padres de la Orden de San Juan de Dios, éstos tienen actualmente a su cargo la construcción y dirección de 49 manicomios en diversas naciones de Europa.

De la Capital

El Sr. Durán y Bas en su hospedaje del Hotel de Mallorca recibió la visita de muchos de sus amigos y de distinguidas personalidades de la población.

También fueron muchos los que no pudiendo encontrarle, dejaron sus tarjetas.

Entre los que cumplimentaron al ilustre jurista, figura una comisión de la Junta directiva de este Colegio de Abogados, compuesta de los Sres. Rosselló y Alcover.

Después de haber visitado ayer por la mañana el Imo. Sr. D. Juan Comas Vidal obispo de Menorca a nuestro prelado en su palacio episcopal, volvió otra vez al muelle acompañado de ésta, y se embarcó en el vapor Unión para Ibiza y Valencia con dirección a Madrid.

El Sr. Comas se propone acompañar a Francia para donde saldrá en breve al Emmo. Sr. Cardenal Fr. Ceferino González, todavía no enteramente repuesto de su última enfermedad, con objeto de tomar los baños que le han sido prescritos y se consideran eficaces para recobrar la salud.

Anteanoche a cosa de las nueve estando de servicio en el Borne el agente de vigilancia Andrés Ferrer, fué acometido de un repentino accidente que le privó del conocimiento. Acudieron muchas personas a socorrerle y también acudió el Sr. Guzmán, gobernador de esta provincia, el cual dispuso fuese llevado al casino liberal (La Peña) en donde le examinaron los facultativos señores Alvarez y Malberti, conviniendo ambos en que el expresado Ferrer, anciano ya, era atacado de apoplejía.

En un carruaje lo llevaron a su casa en donde seguía a última hora en estado de suma gravedad.

Ayer a las primeras horas de la mañana hálándose un carro cargado con espuertas llenas de carbón mineral en la parte más elevada de la cuesta rampa, que orilla la calle del Jardín Botánico y conduce a la plaza del Hospital, sin que hayamos podido averiguar el motivo cayeron dentro del que fué hueco, el carro, la caballería y el conductor, lastimándose mucho éstos y causándose notables averías al vehículo.

Afortunadamente no se lastimaron los que tienen la culpa de que la susodicha subida no esté terminada ni aun defendida, a pesar de ser esta la sexta desgracia que hemos denunciado, de las acaecidas, desde que en hora menguada el Ayuntamiento empezó estas obras, sabiéndose ó presumiéndose, por lo menos, que no habían de ser terminadas en seguida y sin interrupción.

Nos proponemos seguir la enumeración de los sucesos que vayan aconteciendo en el mismo sitio, de la misma manera que la seguimos en los setenta y pico de sueltos que dedicamos hace años en otro periódico de esta ciudad al derribo del famoso paredón adosado al edificio de la Lonja, hasta

+

Don Antonio M.^a Forteza y Valls

Fiel Contraste de este Excelentísimo Ayuntamiento

HA FALLECIDO

E. P. D.

Su desconsolada familia suplica a sus amigos y conocidos que se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el sábado a las once de su mañana, en la parroquial Iglesia de Santa Eulalia.

El duelo se despide en la iglesia.

haber conseguido que se substituyera por la verja que existe actualmente.

Acaso por este medio nos será más fácil conseguir la terminación de aquellas obras, cuya demora es censurable.

Por haber cometido algunas demasías dos jóvenes de quince a dieciséis años en el establecimiento almacén y fábrica que posee el Sr. Piaras en el ensanche de Santa Catalina, el señor Gobernador ha impuesto a ambos una fuerte multa, la cual será conmutada por quince días de corrección paterna, a instancia de las familias de ambos mozos, que son honradas y muy conocidas en esta ciudad.

Habiéndose renunciado por el concesionario los registros de las minas «La Antigua» y «Providencia» situadas en el término municipal de San Jose de Ibiza, ha sido declarado franco y registrable el terreno de su demarcación, por este Gobierno de Provincia.

En el último número del Boletín oficial de esta provincia se publica el plan de aprovechamientos forestales de los montes públicos ó comunales de esta isla para el próximo año que empieza el 1.º de Octubre próximo y terminará en 30 de Septiembre de 1895.

Este aprovechamiento comprende árboles, leñas gruesas y menudas con autorización para carboneo, pastos, palmito, piedra, arcilla y caza.

Parace cosa resuelta que a principios de Octubre se empiecen definitivamente las obras de construcción del ramal de nuestros ferrocarriles que a unir la villa de Santa María con la de Manacor pasando por Porreras y Felanig. La ampliación de los estudios y replanteo están terminados desde Sta. María a Porreras y lo que falta de la línea se terminará en plazo breve.

Hace algunas noches están llamando la atención de muchas personas curiosas las fogatas que se encienden en el monte denominado Mola de San Noguera, no lejos de Puigpuent, llegando a veces hasta el número de cuatro. Anteanoche tenían una llama tan intentosa que proyectaban sombra, viéndose su vivo reflejo en el mar y causando un precioso juego de luz.

El vulgo atribuye estas fogatas a ser sitjes para elaboración del carbón, suposición errónea pues que dichos cuerpos, formados por troncos recubiertos de tierra no levantan llama.

Más verosímil es atribuir dichas hogueras a la quema de rozas, ramas y hojarasca procedentes de las talas de árboles para el carboneo, toda vez que es sumamente difícil y costoso el acarreo de dicha leña, al paso que quemado se aprovecha y vende la ceniza con estima para fábricas de jabón.

Dice un periódico de Barcelona que en breve saldrá de Liverpool una expedición de trescientos ingleses, para realizar un viaje por Cataluña, Mallorca y toda la costa levantina. Se detendrán cinco días en dicha capital, dos en Monserrat, tres en Tarragona, uno en Ripoll y tres en las Baleares.

Durará un mes la excursión, habiéndose calculado los gastos para cada expedicionario en setecientos pesetas, reduciendo los chelines a nuestra moneda corriente. Irá al frente de los excursionistas mister Brown, riquísimo sportman irlandés que proyecta escribir un libro de impresiones sobre Cataluña, Valencia, Alicante y las Baleares.

Desde hace algunos días vuelven a hallarse en esta ciudad los ciegos que en número de tres forman una orquesta con una guitarra y dos mandolinas. Casi todas las noches, pasadas las diez, tocan numerosas piezas en el paseo del Borne, recibiendo a veces aplausos de la gente que en aquella hora va allí a tomar el fresco y no solo aplausos, sino también algunas monedas con las cuales atienden aquellos infelices a su subsistencia.

La Junta directiva del gremio de fabricantes de cerillas, ha nombrado agente especial a D. Buenaventura Casas para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre las cerillas fosfóricas y toda clase de fósforos y perseguir el contrabando y defraudación, cuyo nombramiento ha sido autorizado con fecha 21 del actual por la Delegación del Gobierno en el arrendamiento de tabacos.

El Delegado de Hacienda de esta provincia teniendo en consideración los perjuicios que pudieran irrogarse a los vecinos de los partidos de Ibiza y Menorca con la expedición en esta capital de las certificaciones que aquellos necesitan de las cédulas personales extraviadas, ha dispuesto por acuerdo de hoy, que los talones ó matrices de las expedidas por el ejercicio de 1893-94 se remitan desde luego a las Administraciones Depositarias de ambos distritos con el fin de que dichas oficinas presten oportunamente el indicado servicio, y hasta tanto no dé principio la expedición de las nuevas.

A cosa de las once de la mañana de ayer se repartió en esta ciudad la correspondencia recibida por el segundo tren descendente, procedente de Barcelona con escala en Alucia. Trajo cartas y periódicos de Madrid del lunes.

Siete corrao partiese de Barcelona a las siete en vez de las cuatro, podría traer correspondencia de Madrid alcanzando el martes.

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Ejecución.—Víctima de un accidente

Madrid 30 a las 10 m.

Telegrafían de París, que hoy a las cinco de la mañana ha sido guillotinado en Laval el abate Bruneau.

Ha fallecido en Orleans a consecuencia de las heridas sufridas en un accidente ferroviario, el ingeniero español señor Cabrera.

Gritos subversivos

Madrid 30 a las 1015 m.

Algunos socios del Círculo carlista de Irún dieron anoche gritos subversivos al salir a la calle.

El vecindario está indignado por tanta audacia y pide se reprima y castigue el hecho con mano enérgica.

Ecos y rumores

Madrid 30 a las 10:20 m.

Los periódicos se hacen eco de los rumores que circulan acerca de la dimisión del ministro de Marina Sr. Pasquía.

Dicen que éste aprovechará cualquier coyuntura para salir del Gabinete.

Caso de que así sucediera,—añaden—sería nombrado para reemplazarle el señor Heras, actualmente Jefe de nuestra Escuadra.

(EDICIÓN DE HOY)

Lotería nacional

Madrid 30 a las 11:30 m.

Números premiados en la extracción que acaba de celebrarse.

Consta el sorteo de dos series de billetes.

Con 80,000 pesetas

8,147 despachados en Cádiz y Gerona.

Con 40,000 pesetas

6,940 despachados en Santander y Madrid.

Con 15,000 pesetas

14,439 despachados en Barcelona y Huelva.

Con 2,500 pesetas
18.406 despachados en Madrid; 2.118 también en Madrid; 9.746 en Barcelona y Valladolid; 7.309 en Málaga y Madrid; 10.035 en Madrid; 7.309 en Cádiz y Madrid; 10.013 en Madrid y 13.169 en Alicante y León.

El consulado.—Otros asuntos

Madrid 30 a las 5:15 t.

Ha llegado una nota referente al consulado de Fez que nada nuevo añade a lo que se sabe hasta ahora.

El Sr. Moret se muestra muy reservado respecto a la solución que proyecta dar al asunto.

No se da ninguna importancia a lo ocurrido en Oyarsun con motivo de la fiesta carlista.

Mencheta

Oficinas públicas

El General 2.º Jefe de las Baleares, Gobernador Militar de las Islas de Mallorca, Ibiza y Cabrera.

Los cuerpos de esta guarnición pasarán la revista de Comisario del próximo mes Septiembre el día primero del mismo en sus respectivos Cuarteles, empezando el acto a las ocho de la mañana.

Las clases que deben pasarla por nómina y los señores Jefes, Oficiales é individuos de tropa que se encuentren en esta plaza con licencia ó en concepto de traseuntes, la pasarán igualmente el mencionado día próximo a las diez de su mañana en la Secretaría de este Gobierno Militar, para cuyo fin entregarán los justificantes con la debida anticipación.

Lo que se hace público para las personas a quienes pueda interesar.
Palma 30 de Agosto de 1894.—D. O. de S. E.—El Comandante Secretario, J. Ferrer.

Tesorería de Hacienda de las Baleares

Negociado de Recaudación

El día 31 del corriente mes termina en toda la provincia el primer período de cobranza voluntaria de las contribuciones Urbanas, Rústicas y pecuarias, Industrial y Carruajes de lujo correspondiente al primer trimestre del actual año económico; y se advierte a los contribuyentes que en dicha fecha no hubieran hecho efectivos sus cuotes, que podrán verificarlo sin recargos durante los días 1 al 10 de Septiembre en las oficinas de Recaudación de cada zona.

Lo que se publica en el Boletín Oficial de la provincia y demás periódicos de la localidad, para conocimiento de los contribuyentes a quienes pueda interesar.

Palma 30 de Agosto de 1894.—El Tesorero P. O., Ignacio de las Landeras.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

Habiendo acordado la Junta de Gobierno repartir un dividendo de pesetas 15 por acción, a cuenta de los beneficios del ejercicio en curso, queda abierto su pago el día 1.º del próximo Septiembre, y continuará en los siguientes no festivos, desde las 9 a las 12 de la mañana, Palma 29 de Agosto de 1894.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Pedro A. Servera.

En la librería de los Sres. Amengual y Muntaner se han recibido el cuarto, quinto y sexto tomo de la «Colección Diamante», correspondiente a la 1.ª, 2.ª y 3.ª serie de «Pequeños Poemas» por D. R. de Campomar.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 28.—Varones, 1. Hembras, tres.

Matrimonios.—Día 28.—Ninguno.

Defunciones.—Día 31.—Jaime Simonet Perá, casado, de 25 años, calle de Bosch, de afección pulmonar.

Hospital civil.—Día 30.—Entradas, 4 varones y 1 hembra.—Altas, 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y medianamente densa con ligeras calimas en diferentes puntos.

Horizonte.—Brumoso el de los cuadrantes segundo y tercero, calmoso el del primero y claro en los demás.

Idem del viento.—Brisa suave del S. O.

Idem de la mar.—Azul, lina y rizada.

Buques a la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-Pi.—Sin señal.

Mataderos.—Día 30.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3. Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos 0.—Terneros, 4.—Carneros, 9.—Ovejas, 11.—Borregos 0.—Corderos, 37.—Cabras, 0.—Cegachos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 52.—Pollos, 42.—Gallinas, 98.—Pavos, 4.—Pavas, 9.—Palomas, 15.—Patos, 0.



De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.

Salidas de la Península. De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.

Ultimas cotizaciones. FACILITADAS POR LA CASA FUSTER. VALORES LOCALES.

Boletín meteorológico. Día 30 de Agosto - 9 mañana. Barómetro . . . 764.9 mm.

De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.

De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles a las 4 de la tarde.

De Alcudia o Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, todos los sábados a las once de la mañana de Alcudia, y a las doce de Valencia.

De Alcudia para Barcelona con escala en Alcudia, todos los domingos a las ocho de la mañana.

De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia, todos los domingos a las cinco de la tarde.

De Alcudia para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

De Alcudia para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

De Alcudia para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

De Alcudia para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

De Alcudia para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

De Alcudia para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

Table with 2 columns: Item (Cuba, Banco de España, Tabacos) and Price (111 50, 357 00, 006 00).

Table with 2 columns: Item (Barómetro, Termómetro seco, Id. número) and Price (764.9 mm, 27.2 grados, 24.6).

Ferias de Mallorca. Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu.

Mercados de Mallorca. Se verifica todas las semanas el lunes en Manacor; el martes, en Monturí.

Hojas del Calendario. AGOSTO. Luna nueva el 30. SEPTIEMBRE. Luna nueva el 30.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING. Multitud de certificados médicos: creditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING.

LA ROYAL. Compañía inglesa de seguros contra incendios y sobre la vida. Capital Social 8,000,000.

SOLUCIÓN DE BIFOSFATO DE CAL MEDICINAL. DE LOS HERMANOS MARISTAS DE MATARÓ.

JAQUECA MIGRAÑA. Se cura pronto y de un modo radical con el uso del tan acreditado Antijaqueca de Sto. Tomás de Aquino.

VICHY CATALÁN. LAS AGUAS MINERALES - NATURALES. Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 5 de Marzo de 1883.

ES ÚTIL QUE TODOS SEPAN que con el Anestésico Odontálgico CREUS, se cura instantáneamente cualquier dolor de muelas.

BALNEARIO BALEAR. Calle y Plaza de San Francisco, n.º 19 y 1. ESTABLECIMIENTO de baños higiénicos y medicinales.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda un huerto situado en la «Aranjasa» titulado «L'hort nou».

ISABEL. El bergantín goleta SAN SALVADOR saldrá de este puerto para Mayaguez e Isla de Cuba.

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE LENCERÍA LA PRINCESA DE CAUBET ARAU Y MAS. PLAZA DE ANTONIO MAURA, 15.

NI MAS CASPA, NI ANA NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA. El Tricofero Padró.

ABANICOS. GRAN SURTIDO. NOVEDAD. BARATURA. VERLO antes de comprar.

Falucho de pesca. Se vende uno nuevo de astillero y de buena construcción, de cuarenta y dos palmos de largo.

NEGOCIO. Hace falta un socio que disponga un capital de 800 a 1000 pesetas para trabajar el negocio en esta ciudad.

PRENDIZ. En la tienda de D. José Ignacio Fuster, sucesor de Aguilo, se necesita un dependiente de unos 15 años que sepa leer y escribir.

PARA ALQUILAR. Una espaciosa tienda con entresuelo, sita en la calle del Temple, número 21.

ACADEMIA DE ZULOAGA. PREPARATORIA PARA TODAS LAS CARRERAS MILITARES.

ACADEMIA PREPARATORIA DEL AÑO DE AMPLIACIÓN PARA MEDICINA, FARMACIA, CIENCIAS Y DERECHO.

ALBUMS. PARA COLECCIONES DE SELLOS. Se ha recibido un extenso y variado surtido en diversos tamaños y precios.